

# DIARIO BALEAR

DEL VIERNES 28 DE DICIEMBRE DE 1827.

† *Los Santos Inocentes.*

Sale el sol á las 7 y 23 minutos y se pone á las 4 y 37 minutos.

## ARTICULO DE OFICIO.

*Real orden declarando S. M. los jueces que deben entender en las causas de los empleados en la hacienda militar.*

He dado cuenta al Rey nuestro Señor de lo manifestado por el Sr. Secretario del despacho de Hacienda, con motivo de la causa formada á D. Baltasar de Represa, por perjuicios causados al Real erario cuando en clase de comisario revistó las tropas de Bessieres, pidiendo en consecuencia una declaracion sobre los jueces que deben entender en la espresada causa, y que se establezca una regla general para conocimiento de las que se instruyan contra empleados de hacienda militar. S. M., en 4 de agosto de este año, se dignó resolver lo conveniente acerca de la primera parte; y en cuanto á la segunda, conforme con lo que sobre el particular le ha espuesto el Consejo supremo de la Guerra, se ha servido declarar, que dichos empleados queden sin distincion alguna sujetos á los tribunales ordinarios militares que componen los capitanes generales de provincia, con sus auditores de guerra en sus causas, asi civiles como militares, esceptuándose solamente las que procedan de faltas graves, ó delitos que co-

metan en el desempeño de sus respectivos empleos, pues que en ellas deben entender los intendentes del ejército á que los interesados pertenezcan, procediéndose en estos casos con arreglo á derecho, y con acuerdo de sus respectivos asesores; pero que el conocimiento de unas y otras causas corresponden exclusivamente en segunda instancia al Consejo supremo de la Guerra sin excepcion ni limitacion alguna, cortándose de este modo las inútiles competencias que sobre el particular se han suscitado varias veces, y que son tan perjudiciales en todos sentidos. De Real orden &c. Madrid 30 de noviembre de 1827.=Zambrano.

(G. de M.)

## NOTICIAS ESTRANGERAS.

### RUSIA.

*Odesa 14 de noviembre.*

Se han recibido noticias de Constantinopla que alcanzan hasta el 8. Aquella capital permanecia tranquila, y los Embajadores aun se hallaban en ella. Al mismo tiempo que se recibió allí la noticia de la catástrofe de Navarino, se tuvo tambien la del desembarco efectuado por Fabvier en la isla de Scio el 28 de octubre. El Sultán parece que se ha consternado mucho; y unas cartas particulares aseguran que habia sido decapitado el reis-effendi, y otras que habia sido desterrado, y que se esperaba de un momento á otro el resultado de las frecuentes reuniones del Diván.

### VALAQUIA.

*Bucharest 15 de noviembre.*

Se asegura que el hospodar ha recibido la noticia de que los Ministros de Francia, de Inglaterra y Rusia se hallaban el 10 á punto de dejar á Constantinopla, á consecuencia del rompimiento de las co-

3  
municaciones con el reis-effendi. Sin embargo, esta noticia merece confirmacion.

INGLATERRA.

*Lóndres 29 de noviembre.*

Por cartas particulares de Lisboa sabemos que se halla á punto de salir de Portugal sir Eduardo A'Court, y que será reemplazado por Mr. Lamb. Tambien sabemos que las tropas inglesas dejarán aquel reino en febrero próximo; y que sea la que fuere la conducta que observe el Infante D. Miguel, nuestro gobierno no intervendrá en los negocios de aquel pais.

= El presidente de la asociacion portuguesa y brasileña establecida en Liverpool, ha recibido la contestacion siguiente á la esposicion presentada por la asociacion á los Ministros de S. M.

*»Secretaría de Negocios extranjeros 20 de noviembre.*

»Señor: De orden del lord Dudley tengo el honor de participaros haber recibido la esposicion firmada por vos á nombre de los negociantes que componen la asociacion portuguesa y brasileña de Liverpool, por la cual piden al Gobierno de S. M. aplique todos sus esfuerzos para remover los obstáculos que entorpecen el comercio británico á consecuencia del bloqueo prolongado de la Plata, y que interponga S. M. su mediacion con los Gobiernos del Brasil y de Buenos Aires, á fin de restablecer la paz entre ambos paises.

»El lord Dudley me encarga os haga saber, para instruccion de los interesados, que el Gobierno de S. M. siente mucho tiempo há los males que conoce muy bien causa al comercio británico el estado de la guerra que ecsiste en la Plata. Los Ministros de S. M. han hecho cuanto dependia de ellos para poner un término á esta guerra calamitosa, ya con sus consejos

y ya con una mediacion amistosa; y aunque desgraciadamente sus tentativas no han producido hasta ahora ningun resultado favorable, no desespera el Gobierno de S. M. de conseguir por los reiterados esfuerzos que actualmente hace, y hará en circunstancias más propicias, una composicion, que no debe desearse menos para las mismas partes beligerantes que para los intereses de los súbditos de S. M. que comercian con la Plata.

»En cuanto á las medidas especiales propuestas en la esposicion para el alivio parcial de los que comercian con Buenos-Aires, aun durante las hostilidades; estoy tambien encargado por el lord Dudley de decirles que estando enlazadas tales medidas con cuestiones muy delicadas, debe ecsaminarlas seriamente el Gobierno y S. M., quien desea aliviar todo lo posible á los interesados, si se prolongase la guerra.

»Soy &c.—*J. Backouse—A. Dyson.*»

— Los pliegos de Mr. Stratford-Canning, recibidos antes de ayer en el ministerio de Negocios extranjeros, son de fecha 5 de noviembre. Los Embajadores supieron la catástrofe de Navarino un dia ó dos antes que los turcos. Continuaban las negociaciones entre los Ministros de las tres Potencias aliadas y la Puerta; mas no se habia resuelto nada todavía. Tampoco se ha alterado la tranquilidad pública; lo que desmiente las siniestras previsiones de los que anunciaban el asesinato de los francos.

Es evidente que nada se ha perdido imponiendo á la Puerta un castigo que su conducta habia provocado, y que tan justamente merecian los autores de sus instrucciones; antes por el contrario se han sacado muchas ventajas. La fuerza marítima, la única que debia inspirar temores graves á la Grecia, ha sido destruida: la confianza que tenia la Turquía en sus me-

dios de resistencia se ha debilitado visiblemente; y por último el Austria se ha decidido á prestar á las Potencias aliadas una activa y franca cooperacion, cuya neutralidad en el primer período de las negociaciones diplomáticas con la Puerta, se miraba como muy desfavorable al buen écsito de la intervencion.

Nos es pues permitido manifestar ahora la firme esperanza que tenemos del buen partido que se saeará en Constantinopla; que el Gobierno otomano accederá á las condiciones justas y protectoras que se le piden, y que en breve podremos anunciar la conclusion de un armisticio, no meramente de hecho, ó impuesto por fuerza á Ibrahim-bajá, sino un armisticio sancionado y garantizado por la concurrencia formal de la misma Puerta, y establecido claramente como base del tratado en favor de la Grecia, que las Potencias cristianas han meditado mucho tiempo. (*Times.*)

= Las noticias que publica la gaceta de Augshurgo en su último número, no alcanzan mas que hasta el 6 de noviembre, y no contienen mas que las suposiciones que se han visto en sus anteriores artículos. Segun ella, el reis-effendi habia dicho á los Embajadores de Prusia y Holanda, que querian darle el pésame por la catástrofe de Navarino, que su amo tomaria medidas conformes á su dignidad. Cualesquiera que sean los rumores de guerra, se esperaba la convocacion de un Divan general para el dia 8.

#### FRANCIA.

*Paris 2 de diciembre.*

El *Observador austriaco* anuncia en artículo de Salónica que el 1.º de noviembre se habia visto á la altura de la rada al bergantin de guerra frances el *Palinure*, y al dia siguiente al *Marsouin*, y que el

3 se habian embarcado á bordo de dichos buques, y de otros cuatro de comercio, que tambien se hallaban en la rada, los cónsules frances é ingles con sus familias y todos los súbditos de ambas naciones que residian alli. Habiendo sabido las autoridades turcas al otro dia que la noticia de la batalla de Navarino era la causa de la salida precipitada de los cónsules, hicieron poner el sello á las casas abandonadas por los francos, y habiendo hallado algunos caballos en la casa del consulado frances, los entregaron al cónsul austriaco, porque declararon que no querian atentar en nada contra la propiedad de ninguno. A pesar del terror que ha causado allí la noticia de Navarino reinaba la mayor tranquilidad, habiéndose notado que el dia de S. Carlos, dias de S. M. el Rey de Francia, ocupaba el puesto de honor el pabellon turco, esto es, á la derecha del de Francia, en los dos bergantines de guerra franceses que aun se hallaban en la rada.

(G. de M.)

## ESPAÑA.

*Barcelona 15 de diciembre.*

A las  $3\frac{1}{2}$  de la tarde del dia 11 del corriente visitaron SS. MM. la parroquial iglesia de nuestra Señora de los Reyes, vulgarmente dicha del Pino; un repique general de campanas y la aclamacion de los vecinos anunció la llegada; y la Rda. Comunidad é Iltre. Obra tuvieron el honor de recibir á sus Soberanos bajo palio: despues de haber adorado SS. MM. la sagrada veracruz que les presentó el Cura Párroco se dirigieron al altar mayor, y en seguida la música de la misma iglesia cantó un solemne *Te Deum* en accion de gracias por tan señalado beneficio. Luego se encaminaron SS. MM. al altar del Bto. José Oriol, donde veneraron las insignes reliquias del taumaturgo

barcelonés beneficiado que fue de dicha iglesia, y se informaron de varias particularidades: pasaron luego á la capilla del Sagrario y purísima Sangre, en la que se penetraron del respeto y asombro que infunde aquel lugar, teatro glorioso, por decirlo así, de la divina Omnipotencia, que se manifestó particularmente por medio de los innumerables prodigios que obró Dios por su siervo el Bto. Oriol. Despues de hecha también allí fervorosa oracion, visitaron el altar de nuestra Señora de los Desamparados y el del Arcangel S. Miguel, manifestando en todas partes tal devocion y ternura, que edificaba de un modo particular á todos los circunstantes. Por último se despidieron SS. MM. dejando en el mas profundo reconocimiento y gratitud á la Rda. Comunidad, Iltre. Obra y demas corporaciones de esta iglesia parroquial, que marcará este dia como testimonio el mas auténtico de la piedad de sus Soberanos.

En seguida se dirigieron á la Real casa del Retiro, que está á cargo de la Iltre. Congregacion de nuestra Señora de la Esperanza y salvacion de las almas: La Junta directiva, el padre espiritual y el capellan de este establecimiento, tuvieron el honor de recibir á nuestros amados Monarcas, que pasaron inmediatamente á la capilla de aquella casa donde hicieron un rato de oracion, despues del cual dieron á besar sus Reales manos á las mugeres recogidas en aquel lugar de expiacion. Recorrieron en seguida las piezas de la casa, enterándose de todos sus pormenores y prácticas religiosas; y noticiosos SS. MM. de la enfermedad de una de las mugeres, que por esto y su edad y achaques, no podia presentarse á disfrutar de la Real presencia, pasaron á visitarla en su propio cuarto, y las consoladoras espresiones que le dirigieron, enternecieron á todos los circuns-

8  
tantes, dando nuevos motivos de admirar la bondad  
y amor paternal de nuestros augustos Soberanos.  
(D. de B.)

*Palma 27 de diciembre.*

ORDEN DE LA PLAZA DEL 27 PARA EL 28.

Parada, capitán de hospital y provisiones, sargento  
de ídem y ópera Almansa.—Valencia.

### AVISOS.

El que hubiese encontrado una esclavina ó capita  
de tela colorada con otra blanca encima, de capote  
para niña, que se perdió antes de ayer desde la calle  
de S. Miguel hasta S. Cayetano y quisiese devolverla,  
acoda á esta imprenta donde darán razon de su dueño;  
y este, una gratificación por el hallazgo.

La persona que haya encontrado un reloj de plata  
ingles antiguo con la llave de laton con una cinta  
vulgo de Madrid que se perdió por varias calles de  
esta ciudad: en esta imprenta podrá tomar razon de  
su dueño, quien gratificará.

El patron Antonio Nadal saldrá con su falucho  
correo Sto. Cristo del Grau el domingo 30 de di-  
ciembre para Valencia, el que admite cargo y pa-  
sajeros para dicho punto.

El patron Miguel Oliver del javeque correo S.  
Miguel saldrá para Barcelona el 1.º de enero: ad-  
mite cargo y pasajeros.

Hoy 28 saldrá para Alicante el javeque S. Lorenza  
su patron Gabriel Medinas, admite cargo y pasajeros.

### TEATRO.

Hoy á las 6½ en punto se representará la ópera:  
*Margherita d' Anjou.*

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRESA DE FELIPE GUASP.